

Ayuntamiento de Guadalajara

Acta número ciento diez de la sesión solemne celebrada el día quince de septiembre de dos mil quince a las doce horas con veinticuatro minutos, en el Salón de Sesiones de Palacio Municipal.

Preside la sesión el ingeniero Ramiro Hernández García, Presidente Municipal y la Secretaría General está a cargo del licenciado J. Jesús Lomelí Rosas.

Se instruye al Secretario General del Ayuntamiento, pase lista de asistencia.

I.- LISTA DE ASISTENCIA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM.

El Señor Secretario General: Presidente Municipal Ramiro Hernández García, *presente*; ciudadano David Contreras Vázquez, *presente*; ciudadana Akemi Isabel Rizo García, *presente*; ciudadano José Luis Ayala Cornejo, *presente*; ciudadano Carlos Alberto Briseño Becerra, *presente*; ciudadana Victoria Anahí Olguín Rojas, *presente*; ciudadano César Guillermo Ruvalcaba Gómez, *presente*; ciudadano José Enrique López Córdova; ciudadana María Luisa Urrea Hernández Dávila, *presente*; ciudadano J. Jesús Gaytán González, *presente*; ciudadana Verónica Gabriela Flores Pérez, *presente*; ciudadana Sandra Espinosa Jaimes, *presente*; ciudadano Alberto Cárdenas Jiménez, *presente*; ciudadana María Isabel Alfeirán Ruiz, *presente*; ciudadano Mario Alberto Salazar Madera, *presente*; ciudadana María Cristina Solórzano Márquez, *presente*; ciudadano Sergio Tabares Orozco, *presente*; ciudadano Salvador Caro Cabrera, *presente*; ciudadano Juan Carlos Anguiano Orozco, *presente*; ciudadano Alain Fernando Preciado López, *presente*; Síndico Municipal Luis Ernesto Salomón Delgado, *presente*.

En los términos de lo dispuesto en los artículos 32 de la Ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco; y 21 párrafo II del Reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara, existe quórum al estar presentes 20 regidores con el objeto de que se declare instalada la sesión.

El Señor Presidente Municipal: Existiendo quórum, se declara abierta esta sesión solemne conmemorativa al Inicio del Movimiento de Independencia Nacional, correspondiente al día quince de septiembre del dos mil quince.

Se propone para regirla el siguiente orden del día, instruyendo al Secretario General proceda a darle lectura.

La presente hoja corresponde al acta de la sesión solemne número ciento diez celebrada por el Ayuntamiento de Guadalajara, a las 12:24 horas del día quince de septiembre de dos mil quince.

Ayuntamiento de Guadalajara

El Señor Secretario General:

ORDEN DEL DÍA:

- I. LISTA DE ASISTENCIA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM.
- II. LECTURA DEL ORDEN DEL DIA.
- III. NOMBRAMIENTO DE LA COMISIÓN DE MUNÍCIPES QUE RECIBIRÁ A LOS REPRESENTANTES DE LOS PODERES DEL ESTADO DE JALISCO; E INTEGRACIÓN DE LOS MISMOS A LA SESIÓN SOLEMNE.
- IV. HONORES A NUESTRO LÁBARO PATRIO Y ENTONACIÓN DEL HIMNO NACIONAL MEXICANO.
- V. HONORES A LA BANDERA DEL ESTADO DE JALISCO E INTERPRETACION DE SU HIMNO.
- VI. DISCURSO OFICIAL.
- VII. CLAUSURA DE LA SESIÓN.

El Señor Presidente Municipal: Está a su consideración señores regidores el orden del día propuesto. En votación económica se consulta si se aprueba... Aprobado.

III. NOMBRAMIENTO DE LA COMISIÓN DE MUNÍCIPES QUE RECIBIRÁ A LOS REPRESENTANTES DE LOS PODERES DEL ESTADO DE JALISCO; E INTEGRACIÓN DE LOS MISMOS A LA SESIÓN SOLEMNE.

El Señor Presidente Municipal: III. Cumplimentados los primeros puntos del orden del día continuamos con el desahogo del tercer punto, correspondiente al nombramiento de la comisión de municipales que recibirá a los representantes de los poderes del Estado, por lo que en cumplimiento de lo ordenado en el artículo 24 del Reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara, instruyo a los regidores César Guillermo Ruvalcaba Gómez, María Isabel Alfeirán Ruiz y Juan Carlos Anguiano Orozco introduzcan a este recinto a los representantes de los Poderes del Estado de Jalisco que nos honran con su presencia.

(Los regidores en forma inmediata se ponen de pie y acompañan al recinto a los representantes de los Poderes del Estado, acto seguido, todos toman sus lugares.)

La presente hoja corresponde al acta de la sesión solemne número ciento diez celebrada por el Ayuntamiento de Guadalajara, a las 12:24 horas del día quince de septiembre de dos mil quince.

Ayuntamiento de Guadalajara

El Señor Secretario General: Se da cuenta de la presencia de los representantes de los Poderes del Estado de Jalisco que nos acompañan en esta sesión solemne:

Licenciado Raúl Juárez Valencia, Subsecretario de Asuntos del Interior de la Secretaría General de Gobierno, en representación del maestro Jorge Aristóteles Sandoval Díaz, Gobernador Constitucional del Estado de Jalisco; y

Diputada Idolina Cosío Gaona, en representación del Poder Legislativo del Estado de Jalisco.

El Señor Presidente Municipal: A los representantes de los Poderes del Estado, a las autoridades civiles y militares, a los invitados especiales, de manera muy particular agradecer la presencia de la escuela secundaria “Zenaida Gutiérrez Vázquez” muchas gracias por acompañarnos, a todos les damos la más cordial bienvenida.

IV Y V.- HONORES A NUESTRO LÁBARO PATRIO Y ENTONACIÓN DEL HIMNO NACIONAL MEXICANO, HONORES A LA BANDERA DEL ESTADO DE JALISCO E INTERPRETACIÓN DE SU HIMNO.

El Señor Presidente Municipal: IV. y V. En desahogo de los puntos cuarto y quinto del orden del día, rendiremos honores a nuestro Lábaro Patrio, entonaremos el Himno Nacional Mexicano y, acto seguido, se realizarán honores a la Bandera del Estado de Jalisco y la interpretación de su himno, para lo que se les invita a ponerse de pie.

(Se realizaron honores a la Bandera y entonación del Himno Nacional Mexicano, acto seguido honores a la Bandera del Estado de Jalisco e interpretación de su himno.)

VI.- DISCURSO OFICIAL.

El Señor Presidente Municipal: VI. Conforme lo establece el sexto punto del orden del día, el regidor César Guillermo Ruvalcaba Gómez, pronunciará el discurso oficial con motivo del Aniversario del Inicio de la Independencia de México.

(Desde el podio el regidor César Guillermo Ruvalcaba Gómez dirige el discurso.)

El Regidor César Guillermo Ruvalcaba Gómez: Con su permiso señor Presidente Municipal, compañeros regidores, invitados especiales, representantes del Poder Ejecutivo y Poder Legislativo del Estado de Jalisco, gracias por acompañarnos, a la Escuela Secundaria “Zenaida Gutiérrez Vázquez” muchas gracias por su presencia.

La presente hoja corresponde al acta de la sesión solemne número ciento diez celebrada por el Ayuntamiento de Guadalajara, a las 12:24 horas del día quince de septiembre de dos mil quince.

Ayuntamiento de Guadalajara

La celebración de un aniversario más del inicio de la Independencia Nacional, es como siempre para los mexicanos motivo de fiesta y júbilo, pero pocas veces nos detenemos a pensar en los detalles que fueron dibujando el México que hoy tenemos.

Ese México que inicio hace 205 años con hombres de valentía, de esfuerzo, de mucho coraje, estos nuevos mexicanos que le dieron sentido a la nación libre que hoy tenemos.

Reviste para mí una gran importancia poder dirigir este discurso justo cuando se acerca el final de esta administración municipal que fue encabezada por el ingeniero Ramiro Hernández a quien quiero agradecer en todo lo que vale, la gentileza, la congruencia y la rectitud con la que siempre se condujo y que nos permitió con su forma de ser, conocer un ejemplo del quehacer de la política.

De ejemplos vamos hablar este día. Para entender la dimensión de las transformaciones que iniciaron con la gesta del Inicio de la Independencia de México, es necesario situarnos en el momento del México que se vivía hace 205 años, un México distinto al que hoy tenemos, un territorio español del que todavía no se dibujaba como una nación independiente.

Estamos acostumbrados nosotros a mirar la historia y a veces también a mirar a nuestros héroes como si fueran estatuas doradas, personajes estoicos inamovibles. Y no, fueron hombres de carne y hueso producto de sus circunstancias, con claroscuros, con fobias, con filias pero que tienen una característica en común, lograron trascender con sus ideas y poner al centro de su persona las ideas.

Hace 205 años a principios de 1800, México era muy distinto al país que tenemos hoy. La invasión francesa a la Península Ibérica había evidentemente menguado el poder de la corona española en territorios americanos, había una invasión que provoco la abdicación de Carlos IV y Fernando VII en beneficio de Napoleón Bonaparte, las autoridades americanas entonces tuvieron una gran disyuntiva: reconocer el poder usurpador del imperio francés encarnado en José Bonaparte, rey impuesto de España o permanecer leales a la corona española de los reyes que estaban exiliados en Bayona.

Recordemos que nuestro territorio era esa extensión de la corona española, y era apenas una reducida clase de peninsulares y criollos quienes tenían la información de lo que estaba pasando en Europa, los que contaban con la información de cómo se estaban manejando o

La presente hoja corresponde al acta de la sesión solemne número ciento diez celebrada por el Ayuntamiento de Guadalajara, a las 12:24 horas del día quince de septiembre de dos mil quince.

Ayuntamiento de Guadalajara

como se estaba moviendo políticamente el mapa europeo que afectaba evidentemente a América.

Entre aquellos que conocían y entendían lo que sucedía se encontraba un cura, ex rector del colegio de san Nicolás, un hombre culto, letrado, Don Miguel Hidalgo y Costilla también conocido por sus amigos como “el zorro”, por su astucia, por su audacia, por la agudeza y sensibilidad.

Este cura de la parroquia de Dolores, en el hoy Estado de Guanajuato, tenía además una característica muy particular, era un cura muy cercano y muy sensible con la comunidad indígena que lo rodeaba, con su comunidad de feligreses, tenía una empatía hacia trabajos domésticos con ellos, tenía una cercanía fundamental, que luego le sirvió para entender como estaban viviendo los mexicanos con un gran sentido de injusticia en este país.

Estando como cura de esta parroquia se reúne con un grupo de criollos para discutir lo que estaba sucediendo en Europa y deciden entonces planear un movimiento, planear acciones concretas de acuerdo a lo que estaba pasando, los llamados conspiradores de Querétaro se unen con el propósito fundamental de destituir al mal gobierno, un gobierno usurpador que por encima de cualquier viso de legalidad, perpetuó el legado de maltrato e injusticia contra americanos, indígenas y castas.

Pero las ideas, tanto antes como ahora, no son más que buenas intenciones si no se traducen en acciones, si no se traducen en un hecho, en un ejemplo, en una situación contundente. Para ese momento las ideas que habían fraguado ellos en la llamada Conspiración de Querétaro dieron luz también a las acciones una madrugada del 16 de septiembre de 1810.

Esta transformación inició con el llamado “Grito de Dolores” en la parroquia del pueblo del mismo nombre, que marca el inicio de una guerra civil larga y cruenta de 11 años, que mantiene un valor distintivo: la determinación de Miguel Hidalgo, de Ignacio Allende, de Doña Josefa Ortiz de Domínguez, de Mariano Abasolo y Juan Aldama, que encarnan este ideal.

A pesar de que en sus primeros momentos había una desorganización, pues el grupo de mexicanos no estaba preparado, muchos menos capacitado para enfrentar una guerra de esta envergadura. Lo que si tenían es mucho carácter y determinación sobre lo que estaban haciendo, al levantamiento armado en México fue el primero de muchos que luego sucederían en Latinoamérica, al mexicano le siguieron los caso de Chile, Uruguay, Paraguay, Perú, Panamá y Bolivia.

La presente hoja corresponde al acta de la sesión solemne número ciento diez celebrada por el Ayuntamiento de Guadalajara, a las 12:24 horas del día quince de septiembre de dos mil quince.

Ayuntamiento de Guadalajara

No quisiera cometer el error simplista y hablar de la Independencia de México como si fuera un conjunto de piezas perfectamente articuladas, porque no lo es, el proceso de la Independencia de México fue accidentado, tuvo momentos cuspide y momentos también amargos.

Pero si podemos dividir en 4 grandes momentos la Independencia de México: el primero el encabezado por Hidalgo que ya platicábamos como inicia esta gesta heroica y que fue muy efímero porque apenas pasado el primer año fueron detenidos los principales pilares de la Independencia de México, fueron aprendidos y fusilados, entonces se pensó que ya se había terminado el movimiento independentista.

Afortunadamente cuando las ideas trascienden a los hombres, cuando las ideas realmente calan y penetran, entonces ya no hay un autor o un dueño de la idea, porque el dueño es el colectivo y eso sucedió con la idea de la Independencia de México.

Sucedió luego la emergencia de otro liderazgo que marca un inicio de una segunda etapa que es Morelos; precisamente Morelos le da una nueva dimensión a la Guerra de Independencia de México; Morelos empieza a hablar de un México independiente, política, económica y socialmente.

Morelos y sus contemporáneos no entienden la independencia como solamente dejar de depender de la corona española, sino como el de encontrar la identidad nacional, definir un nuevo país, que tuviera sus reglas, su orden.

En esta etapa de la Independencia, con la claridad de formar una nueva nación surgen hombres de la talla de Ignacio López Rayón, Hermenegildo Galeana, Mariano Matamoros, Javier Mina así como la familia Bravo: desde Leonardo Bravo hasta los hijos de este, Nicolás Bravo y Miguel Bravo .

Como tercera fase del movimiento de independencia podemos destacar la insurgencia de nuevos caudillos y líderes que enarbolan perfectamente el valor del patriotismo.

Es justamente en esta etapa donde surgen los más férreos patriotas: Guadalupe Victoria luchando en el centro y sur del país, Marcos Castellanos en Mexcala junto con Encarnación Rosas, y quizá el más representativo de los insurgentes de su época: Vicente Guerrero.

Y es que en esta historia llena de anécdotas y detalles donde a veces la historia mexicana tiene algunas particularidades que ya no sabemos si rayan en el imaginario colectivo o realmente sucedieron, hay una que le

La presente hoja corresponde al acta de la sesión solemne número ciento diez celebrada por el Ayuntamiento de Guadalajara, a las 12:24 horas del día quince de septiembre de dos mil quince.

Ayuntamiento de Guadalajara

toca a este personaje, Vicente Guerrero, fue precisamente su padre, temiendo que pudiera morir su hijo ante las armas de esta Guerra de Independencia, un día de rodillas le pide abandonar las armas, que deje la Guerra de Independencia, la respuesta de Vicente Guerrero en ese momento marca una de las frases más bellas en la historia mexicana, el contesta, "Padre la Patria es primero", esa frase encarna en gran medida la misión de todos y cada uno de los mexicanos: entrega total a la causa de México.

Dos acciones sellan, definitivamente, la independencia de México el 27 de septiembre de 1821 la entrada del Ejército Trigarante, formado por fuerzas combinadas de Iturbide y Guerrero a la Ciudad de México, y la firma del Acta de Independencia el 28 de septiembre del mismo año.

Con esto culmina el proceso histórico de emancipación nacional que tiene nombre y apellidos. México es Miguel Hidalgo y Costilla; José María Morelos y Pavón; Javier Mina; Guadalupe Victoria, Vicente Guerrero e Ignacio Allende.

México es cada uno de sus mujeres y de sus hombres. Cada ser que derramó su sangre para proclamar, en 1821, nuestra independencia.

Esta fue la primera independencia de México, pero no es la única. México vive en constante independencia, pero ahora son distintas.

Hoy el enemigo no es una fuerza extranjera. Hoy la lucha es la independencia económica que nos permita vivir con dignidad. Hoy la lucha es la independencia del miedo que nos inmoviliza y desarticula, es el miedo que nos ha llegado a deshumanizar. Hoy la independencia debe ser contra la apatía que nos impide transformar nuestra sociedad.

Y hablar de apatía y participación es un poco más complejo de lo que pareciera. Porque hoy existen una gran cantidad de posibilidades de medios de comunicación, de esquemas para informarnos y podemos opinar y participar en lo que está pasando en nuestro país, muy distinto a lo que sucedía antes. Pero hay quienes creen todavía que su participación en la historia radica solamente con poner o quitar un "Me Gusta", con hacer un comentario en las redes sociales, con criticar muchas veces, con ofender o denostar. ¿Acaso será esa la ruta para transformar al país, en un país más eficiente y eficaz? ¿Será esa la fórmula para lograr las independencias que nos faltan?

Sinceramente creo que hace falta más. Bienvenida la crítica pero bienvenida con la propuesta y la participación.

La presente hoja corresponde al acta de la sesión solemne número ciento diez celebrada por el Ayuntamiento de Guadalajara, a las 12:24 horas del día quince de septiembre de dos mil quince.

Ayuntamiento de Guadalajara

Más allá de la decepción y el pesimismo existe un México que es grande, que tiene una valía muy importante que son sus hombres y sus mujeres. Evidentemente no hay varitas mágicas para resolverlo todo de la noche a la mañana, y tampoco hay atajos para el desarrollo de un país. Transformar un país implica tomar decisiones, hay que hacerlo con congruencia y hay que tomar a veces el camino más difícil pero que nos lleve al bienestar que deseamos.

Necesitamos ser valientes y romper paradigmas, como lo hizo José María Morelos y Pavón con sus Sentimientos de la Nación, que con una retórica pura y acciones concretas planteó un escenario diferente para el país.

Debemos romper nuestro futuro tendencial que nos condena cada vez más, hoy el promedio educativo en nuestro país es de 8.6 años por cada mexicano, por debajo del promedio de la O.C.D.E. de los países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico que es de 12 años.

Si no hiciéramos nada, tardaríamos 34 años en alcanzar el nivel promedio de 12 años. Tomar decisiones valientes implica enfrentarse a inercias y romper poderes. En México se aprobaron reformas de gran trascendencia para nuestro país. Pero sin duda, la reforma educativa es la que tiene más valía porque cambia las reglas del juego: maestros más capacitados y alumnos con mayores herramientas para enfrentar de mejor manera su porvenir.

¿Ha sido fácil? No y nadie dijo que así sería. ¿Será inmediato? Tampoco. Las transformaciones no se hacen de la noche a la mañana en un país como México, hay que transitar, hay que ir caminando para hacer; los mexicanos debemos tener claridad para enfrentar nuestro propio destino.

Esta administración que estamos prontos a concluir, asumió con responsabilidad su tarea. Estos tres años en Guadalajara, con todo y los grandes retos que seguramente vamos a dejar, se realizaron acciones de fondo y no de maquillaje. No se buscó el aplauso fácil, con la diatriba sencilla, se hicieron las cosas porque tenían que hacerse lejos de la demagogia. Porque ordenar financieramente a Guadalajara no da votos pero es absolutamente necesario para transitar con paso firme.

Porque la gran inversión que hay en las calles de Guadalajara y que hoy provocan malestar muy pronto serán las que dibujen una ciudad mucho mas vivible para todos.

La presente hoja corresponde al acta de la sesión solemne número ciento diez celebrada por el Ayuntamiento de Guadalajara, a las 12:24 horas del día quince de septiembre de dos mil quince.

Ayuntamiento de Guadalajara

Porque también a nuestra ciudad le hace falta librar alguna lucha de independencia pero estoy cierto que tenemos lo más importante para vencer cualquier reto: una generación de tapatías y tapatíos que están dispuestos a cumplir el legado que la historia nos ha marcado.

Tomemos como ejemplo la valentía de Hidalgo, la visión de Estado de Morelos, el patriotismo de Guerrero, la entrega de Bravo, el heroísmo de Moreno y sobretodo la tenacidad y persistencia de todos y cada uno de los héroes anónimos que nos dieron patria.

Debemos independizarnos del miedo, de la apatía, de la cobardía y de la indecisión. Transformar a nuestro país es un derecho, pero también una obligación que tenemos todos.

Honrar a nuestros héroes entonces, no puede ser sólo una conmemoración sino un ejercicio cotidiano y hacer patria y justicia desde nuestra trinchera.

Por eso, a 205 años del inicio de la independencia, nos queda una enseñanza que bien valiera aquilatar: hablar de un México mejor es hablar de mejores mexicanos. Porque el futuro está en nuestras manos, porque de nosotros y de nadie más depende lograr una mejor historia. México es un crisol multicultural, pero la suma de esa multiculturalidad es la que nos da un México más fuerte, no depende de nadie más que de nosotros.

México eres tú, México somos nosotros, orgullosos de nuestra historia, trabajando nuestro presente y proyectando un mejor futuro, repitamos siempre ¡Viva México!. Muchas gracias.

VII. CLAUSURA DE LA SESIÓN.

El Señor Presidente Municipal: VII. Una vez agotado el orden del día, se declara clausurada esta sesión solemne, agradeciendo en nombre del Ayuntamiento de Guadalajara la presencia de las personas que nos acompañaron. Muchas gracias, que tengan un buen día.

EL PRESIDENTE MUNICIPAL.

EL SECRETARIO GENERAL.

RAMIRO HERNÁNDEZ GARCÍA.

J. JESÚS LOMELÍ ROSAS.

La presente hoja corresponde al acta de la sesión solemne número ciento diez celebrada por el Ayuntamiento de Guadalajara, a las 12:24 horas del día quince de septiembre de dos mil quince.

Ayuntamiento de Guadalajara

REGIDOR DAVID CONTRERAS VÁZQUEZ.

**REGIDORA AKEMI ISABEL RIZO
GARCÍA.**

**REGIDOR CARLOS ALBERTO
BRISEÑO BECERRA.**

**REGIDOR JOSÉ LUIS AYALA
CORNEJO**

**REGIDOR CÉSAR GUILLERMO
RUALCABA GÓMEZ.**

REGIDORA VICTORIA ANAHÍ OLGUÍN ROJAS.

**REGIDORA MARÍA LUISA URREA
HERNÁNDEZ DÁVILA.**

La presente hoja corresponde al acta de la sesión solemne número ciento diez celebrada por el Ayuntamiento de Guadalajara, a las 12:24 horas del día quince de septiembre de dos mil quince.

Ayuntamiento de Guadalajara

REGIDOR J. JESÚS GAYTÁN GONZÁLEZ.

**REGIDORA VERÓNICA GABRIELA
FLORES PÉREZ.**

REGIDORA SANDRA ESPINOSA JAIMES.

**REGIDOR ALBERTO CÁRDENAS
JIMÉNEZ.**

**REGIDOR MARIO ALBERTO SALAZAR
MADERA.**

**REGIDORA MARÍA ISABEL
ALFEIRÁN RUIZ.**

REGIDOR SERGIO TABARES OROZCO.

**REGIDORA MARÍA CRISTINA
SOLÓRZANO MÁRQUEZ.**

La presente hoja corresponde al acta de la sesión solemne número ciento diez celebrada por el Ayuntamiento de Guadalajara, a las 12:24 horas del día quince de septiembre de dos mil quince.

Ayuntamiento de Guadalajara

**REGIDOR ALAIN FERNANDO PRECIADO
LÓPEZ.**

**REGIDOR JUAN CARLOS
ANGUIANO OROZCO.**

REGIDOR SALVADOR CARO CABRERA

**SÍNDICO MUNICIPAL LUIS
ERNESTO SALOMÓN DELGADO.**

La presente hoja corresponde al acta de la sesión solemne número ciento diez celebrada por el Ayuntamiento de Guadalajara, a las 12:24 horas del día quince de septiembre de dos mil quince.